
 

 
 

 
 

ACTA COMPROMISO 
 

De conformidad a lo dispuesto en la Resolución Nro. CPCCS-PLE-SG-069-2021-476 de 10 de marzo de 
2021, misma que en su parte pertinente expresa el Artículo. 11, Literal g) “… la institución/autoridad 
deberá sistematizar todos los aportes ciudadanos recibidos, tanto en el espacio presencial como en los 
virtuales, y, a partir de este insumo, elaborar el Acta Compromiso. Tanto los aportes ciudadanos como el 
Acta se reportaran en el Informe de Rendición de Cuentas que se entregue al CPCCS y deberá 
implementarse en la gestión del siguiente año.”; en relación al evento de Deliberación Pública del 
Informe de Rendición de Cuentas 2023, llevada a cabo el día 14 de marzo de 2024; así también, de 
acuerdo al canal virtual habilitado a través de la página web institucional del Ministerio de Agricultura y 
Ganadería; dentro de estos espacios deliberativos se recogieron los siguientes aportes realizados por la 
ciudadanía con respecto a la gestión 2023, mismos que se sistematizan a continuación: 
Evento:   
1. Sra. Tania Jimbicte ¿Cuál sería el rol del MAG frente al fomento de la bio-economía en la provincia de 
Morona Santiago?  
Responde: Fausto Delgado Director del MAG.- Nuestro compromiso es de empezar a vincular dentro de 
nuestros CIALCOS.  
2. Sr. Iván Patiño: ¿Cómo fortalecería a las Asociaciones desde el MAG? 
Responde: Fausto Delgado Director del MAG.-  Dentro del trabajo que como MAG estamos realizando 
con las asociaciones es principalmente el de regularizar, continuando con el fortalecimiento 
organizacional para seguir con los otros eslabones de la cadena. 
Es esencial la capacitación sobre todo en BPAS, apoyo para la consecución de certificaciones  que exige 
el mercado para mejorar el precio de venta de nuestros productos. 
3. Maricela Méndez Representante de la Asociación West Palora Fruit ¿Cómo este año nos ayudaría con 
la cadena de pitahaya en Morona Santiago para evitar la competencia desleal?  
Responde: Fausto Delgado Director del MAG.- Este es un problema que hemos venido asumiendo desde  
años atrás, sin embargo como MAG hemos considerado los siguientes puntos:  
- Socialización para empezar a trabajar en un circuito integral de comercialización  
- Apoyo para la consecución de Certificaciones para alcanzar el mercado internacional 
- Vinculación de mercados para fruta nacional., mercados mayoristas hemos hecho un acercamiento con 
el mercado mayorista de Ambato como punto de partida. (se inició la propuesta) 
4. ¿Qué se va hacer como MAG para ampliar con otros productos una canasta diversificada  para unir a 
las asociaciones?  
Responde: Fausto Delgado Director del MAG Dentro del trabajo que se tiene planificado como 
Ministerio están contemplado los rubros principales de la provincia vinculando y abriendo nichos de 
mercados incluyendo rubros que exija el mercado, esto se lo realizará mediante alianzas estratégicas a 
nivel nacional. 
Nuestra política en este sentido es tener primero el mercado y luego la producción de acuerdo a la 
necesidad del mercado, ya que hemos venido trabajando al revés y ahora se ven la consecuencias la no 
tener donde vender nuestros productos. 
Canal Virtual:  
5. Asociación de Ganaderos San Juan  Bosco.- Solicitan; Fortalecer el apoyo para la apertura del centro 
de acopio de leche en el cantón 
6. Lucas Parra.- Solicita dotar de movilización para mejorar la atención en el cantón Santiago 
7. Asociación NANTAR. Localización  e impulsar las gestiones articulando con los gobiernos locales para 
la construcción de  centro de acopio en sectores estratégico  para brindar mayores facilidades del acopio 
y comercialización 
8. ASOPROLEMOSA.- El MAG a través de su trabajo debe luchar por mejorar la producción de los 
productores pequeños considerando la especifidad de cada región y provincia , pues no es el mismos 
sistema en la costa que en la Amazonía es por ello que sus actividades de asistencia técnica se deben 
ajustar a la realidad de los amazónicos, pues acá las largas distancias de nuestras fincas , la falta de vías 
etc , no permiten desarrollar los programas que a veces quiere ejecutar el MAG , mientras no se ajuste a 
nuestra realidad amazónica  seguiremos siendo la provincia con mayor desigualdad social, pobreza  
Destrucción de hábitats, alteración de paisajes naturales y extinción de especies sumado a esto  el  
Calentamiento global 



 

 
 

 
9. Asociación Valle del Sangay.- Aparte del apoyo técnico se necesita apoyo con insumos. 
10.  Asociación de Productores Agropecuarios Santiago de Pananza.- Felicitaciones por el apoyo técnico 
que nos han brindado en capacitaciones y asistencias técnicas en la parroquia mediante las escuelas de 
campo. 
11. Edwin.- Mejorar los recursos para la parte ganadera mejorando los paquetes tecnológicos dar mayor 
cupo para beneficiar más productores. 
12. Paola Rivera.- Sigan apoyando al campo, se necesita apoyar con recursos a los productores. 
13. Manuel Pesantez.- Que la dirección ha ejecutado sus recursos en beneficio de los ganaderos pero  
falta proyectos que mejore la comercialización 
14. Luis Matute.- Soy un ganadero muy agradecido por el MAG de Morona Santiago, recibí una moto 
guadaña a buen precio. 
15. Asociación de Trabajadores Agropecuarios El Cristal.- Soy agricultora de cacao del sector El Cristal, 
fue beneficiaria de un kit de insumos. 
 16. Maritza Campoverde.- Un agradecimiento al Ministerio de Agricultura y Ganadería por el apoyo con 
la asistencia técnica y la capacitación para mejorar el rendimiento de nuestros cultivos. 
17. Rosa Siguenza.-  Apoyar con acceso a créditos preferenciales a los productores. 

18. Mileni Durán.- Mejorar los recursos para arreglo de los vehículos  y los técnicos puedan brindar la 

asistencia técnica de mejor calidad y oportuna. 
19. Galo Puwanchir.- Soy un productor de café, que se benefició de 1 kit para mi cultivo 
20. Luz Quezada.- Se conoció los diferentes proyectos pero faltaría mejorar la comercialización de 
productos y mejorar nuestras fincas 
21. Zara Fajardo.- He recibido el apoyo de los técnicos, asistencias técnicas y capacitaciones. 
22. Ronal Mejía.- Poner oficinas en el centro del Cantón  
23. Mario Matute.- Contratar técnicos de la rama agrícola no solo pecuaria. 
24. Marco Heras. Gracias al MAG por los insumos agrícolas para el cultivo de pitahaya. 
25. Esteban Tsanimp.- Agradecer al Ministerio de Agricultura y Ganadería, por el apoyo brindado al 
sector agropecuario de la parroquia Bomboiza. 
26. Braulio Lalvay.- Agradecer al Ministerio de Agricultura Y Ganadería por el apoyo técnico brindado al 
sector agropecuario.  
27. Hacienda Caobales.- Buena gestión del equipo técnico del MAG, Felicitaciones. 
 
En este sentido, y dando cumplimiento a la resolución emitida por el Consejo de Participación 
Ciudadana y Control Social, el Ministerio de Agricultura y Ganadería, a partir de la participación 
ciudadana, se compromete a la revisión, análisis, seguimiento, cumplimiento y difusión de las acciones 
institucionales encaminadas a brindar atención a los requerimiento presentados en beneficio de los 
actores del sector agropecuario, con énfasis en los pequeños, medianos y los de la agricultura familiar y 
campesina. 
 

 
 

 
 
 

 
Ing. Fausto Delgado Rivadeneira    

Director Distrital del MAG Morona Santiago 
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